

ALLEN, die den bisher in unserem Verlage erschienenen Adreßbüchern ihr Interesse und so eine freundliche Aufnahme schenkten, sei bei der Neuausgabe des Cuxhavener Adreßbuches 1938 herzlich gedankt. Wenn wir die vorliegende Ausgabe mit größter Beschleunigung herausbrachten, so war das mit der Bedürfnisfrage hinreichend begründet.

Jahr für Jahr war Cuxhaven so zahlreichen Veränderungen innerhalb seines Bevölkerungskreises unterworfen, daß das schon allein die Ausgabe eines jährlich erscheinenden Einwohner-Nachschlagewerkes rechtfertigt. Besonders aber trat das im Jahre 1937 in Erscheinung, nachdem Cuxhaven, das über ein halbes Jahrtausend Bestandteil des hamburgischen Staates war, mit dem 1. April 1937 der Oberhoheit Preußens unterstellt wurde. Also auch die Neugliederung Hamburg-Preußen hat sich auf die Veränderungen innerhalb Cuxhavens ausgewirkt.

In seiner Zusammenstellung weist dieses vorliegende Nachschlagewerk gegenüber dem vorjährigen nur geringe, aber sicher willkommene Veränderungen auf. Der gesamte Inhalt ist nach praktischen Gesichtspunkten aufgezeichnet. Im übrigen sind wie im Vorjahre die Einwohnerverzeichnisse der Nachbargemeinden Altenbruch, Altenwalde, Arensch-Berensch, Franzenburg, Gudendorf, Holte-Spangen, Lüdingworth, Nordholz, Oxstedt, Sahlenburg und die Kreisstadt Otterndorf sowie auch der Insel Helgoland in dem Buch enthalten. Das Buch wurde bis in die kleinsten Bestandteile von Grund auf neu bearbeitet. Allerdings wird der Betrachter davon absehen müssen, daß die während der Drucklegung eingetretenen Aenderungen keine Berücksichtigung mehr finden konnten.

Wie in den Vorjahren, so haben wir auch das vorliegende Buch in unserem Betrieb im Pressehaus gedruckt. Mit der veränderten farbigen Titelseite glauben wir auch einen Beitrag geliefert zu haben, der manchem Schönheitsanspruch vollauf gerecht werden dürfte. Symbolhaft vereint sind darauf einmal die Kogge, unser Hauswappen, und zum anderen die Kugelbake, das Wahrzeichen Cuxhavens. Damit wollen wir zum Ausdruck bringen, daß wir uns immer als im Dienst unserer engeren Heimat und damit als im Dienst unseres großen deutschen Vaterlandes stehend betrachten. Dieser Aufgabe wollen wir insbesondere täglich in unserer nationalsozialistischen Tageszeitung „Cuxhavener Tageblatt“ Rechnung tragen.

Mit unserem Dank an alle Kreise, die uns durch ihre uneigennützigte Mitarbeit bei der Herausgabe dieses Nachschlagewerkes halfen, verbinden wir die Bitte an die gesamte Bevölkerung Cuxhavens und Umgebung, das Buch als unentbehrliches Nachschlagewerk aufzunehmen. Darin liegt uns Dank und Anerkennung zugleich.

Verlag »Cuxhavener Adreßbuch«
